

Llevar la paz desde La Vall al resto del mundo - Levante de Castelló - 19/12/2016

Vicent Martínez. El que fuera director del Máster de Estudios por la Paz de la Universitat Jaume I de Castelló ha sido nombrado por el Parlament de Cataluña como vicepresidente del Institut Català Internacional de la Pau donde, entre otras funciones, realizará tareas relacionadas con el asesoramiento académico.

Llevar la paz desde la Vall al resto del mundo

► Vinculado a la filosofía por la paz desde 1994, ha participado en numerosos cursos y acciones formativas relacionadas con la resolución pacífica de los conflictos armados

MÒNICA MIRA LA VALL D'UIXÓ

■ Quien conoce a Vicent Martínez Guzmán puede tener la impresión de que lleva toda la vida hablando de paz. Su inquietud por cómo el ser humano afronta su existencia le convirtió en filósofo. Asumiendo que la mejor manera de abrir caminos hacia el entendimiento era a través de la educación se dedicó a la docencia, una vocación que sigue ejerciendo incluso jubilado, entregándose en cuerpo y alma a extender la cultura de hacer las paces. De este modo ha hecho muchos méritos para ser una voz a tener en cuenta, el último ser nombrado vicepresidente del Institut Català Internacional de la Pau (ICIP).

Si le preguntas cuándo empezó a vincular su vida profesional a la paz, no duda en datarlo en el año 1994, cuando con la colaboración de quien fuera alumno de doctorado y alcalde de Benicàssim, Francesc Colomer, participó en la organización de las primeras jornadas de Filosofía por la Paz, una iniciativa que pronto aspiró a ampliar horizontes. En el curso académico 1995-96, se organizó un programa de máster, lo que se consideró «el primer programa



Martínez, a la derecha, con algunos de sus alumnos. M. MIRA

piloto» que acabó convirtiéndose en el Centro Internacional Bancaixa por la Paz.

Cultura de paz

Vicent Martínez Guzmán fue el alma máter del Máster d'Estudis per la Pau de la Universitat Jaume I, que año tras año recibe a estudiantes de todo el mundo en el empeño de trabajar los caminos de la paz. Aunque se jubiló en septiembre de 2009 de esta tarea, sigue sintiendo esta iniciativa académica internacional como propia. Hace unos meses el ICIP re-

novó su junta de gobierno y la Federació d'ONG's catalanes, integrantes del Consell de Foment de la Pau, decidieron proponerlo como miembro. El nuevo presidente, Xavier Mas Llorenç, le invitó a acompañarle en este proyecto, y cuando se trata de trabajar la paz, Vicent siempre da un paso al frente. Entre sus obligaciones en este organismo estará «encargarme de los temas académicos» y apostar por la investigación «para lograr la transformación de los conflictos por medios pacíficos».